
 

平成２７年５月２８日 教育委員会会議録 

１ 日 時  平成２７年５月２８日(木) 午後３時００分～午後４時１０分 

２ 場 所  １０階 委員会開催室 

３ 出席委員  金村勲委員長、須賀まり子委員、無着道子委員、德永正靱委員 

後藤恒裕教育長 

４ 出 席 者  江川隆教育部長、高橋勇管理課長、土田亮一管理課施設整備室長、鈴

木一尋学校教育課長、阿部謙一社会教育青少年課長、石川一幸スポーツ

保健課長、三澤範幸少年自然の家所長、石澤馨図書館長、佐藤文弘学校

給食センター所長、西村恵美子栄養管理室長、橋本清志商業高等学校事

務長 

       事務局（管理課職員） 
 

会議次第 

１ 開     会 

２ 前回会議録承認 

３ 議     案 

  議案第２１号 市議会の議決を経るべき事案に係る市長への意見の申出について 

         １ 平成２７年度教育費６月補正予算について 

         ２ 工事請負契約の締結について（山形市蔵王ジャンプ台サマーヒル化工

事） 

  議案第２２号 山形市総合学習センター運営協議会委員の委嘱について 

  議案第２３号 山形市社会教育委員の委嘱について 

  議案第２４号 山形市少年自然の家運営協議会委員の委嘱について 

  議案第２５号 山形市立図書館協議会委員の委嘱について 

４ 報     告 

（１）平成２７年度 中２・はたらく体験推進事業実施について 

（２）株式会社七日町再開発ビルの平成２６年度決算及び平成２７年度事業計画等につい 

   て 

（３）平成２６年度山形市学校給食センター整備運営事業のモニタリング結果について 

５ そ  の  他 

６  日    程    等 

  （１）教育委員の日程について 

  （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 

７ 閉     会 

 

会議録 

 

１ 開 会  委員長 

 

２  前回会議録承認 
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３ 議 事 

 

委員長･･･議事に入ります。はじめに議案第２１号 市議会の議決を経るべき事案に係

る市長への意見の申出について、１ 平成２７年度教育費６月補正予算について、説

明をお願いします。 

 

 管理課長から議案第２１号の１について、管理課分として、小学校屋内運動場等吊

り天井等落下防止対策事業、第九小学校校舎増築事業、大曽根小学校屋内運動場屋根

改修工事、中学校屋内運動場等吊り天井等落下防止対策事業、第四中学校屋内運動場

屋根改修工事の工事費等を計上する旨、説明があった。 

 

委員…大曽根小学校、第四中学校の他にも雨漏りをする学校はあるのか。 

 

施設整備室長…雨漏りの大小の差はあるが、雨漏りしない学校のほうが少ない状態で

ある。屋根からの雨漏りだけでなく、開口部から横風で雨が入る場合もある。 

 

教育部長…雨の強さや傾きなどにも左右されるため、雨が降ると常時雨漏りするわけ

ではない。今回は安全性を確保するという観点から屋内運動場の雨漏りのある２校の

改修を実施する。 

 

委員…工事期間中はずっと体育館の使用ができないのか。 

 

施設整備室長…使用不可期間は１週間弱程度の見込みである。既存の屋根に新しい屋

根を乗せる際にホコリなどが飛ぶおそれがあるため使用不可期間となる。物が落ちて

くるなどの危険はない。 

 

委員長･･･他に質問はありますか。それでは議案第２１号の１を承認してよろしいでし

ょうか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

委員長…続きまして、２ 工事請負契約の締結について（山形市蔵王ジャンプ台サマ

ーヒル化工事）、説明をお願いします。 

 

 スポーツ保健課長から議案２１号の２について、山形市蔵王ジャンプ台サマーヒル

化工事の請負契約を締結する旨、工期は平成２７年１２月１１日までとなる旨説明が

あった。 

 

委員長…何か質問はありますか。それでは議案２１号の２を承認してよろしいでしょ
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うか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

委員長･･･次に、議案第２２号 山形市総合学習センター運営協議会委員の委嘱につい

て、説明をお願いします。 

 

学校教育課長から議案第２２号について、４月２３日の教育委員会会議で山形市総

合学習センター運営協議会委員１０人中９人の委嘱の決議を得たが、残る１名につい

て新規で委嘱を行う旨説明があった 

 

委員長…何か質問はありますか。それでは議案第２２号を承認してよろしいでしょう

か。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

委員長…議案第２３号 山形市社会教育委員の委嘱について、説明をお願いします。 

 

 社会教育青少年課長から議案第２３号について、山形市市議会議員の改選に伴い社

会教育委員２名が辞任したことにより、新規２名の委嘱を行う旨説明があった。 

 

委員長…何か質問はありますか。それでは議案第２３号を承認してよろしいでしょう

か。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

委員長…議案第２４号 山形市少年自然の家運営協議会委員の委嘱について、説明を

お願いします。 

 

少年自然の家所長から議案第２４号について、山形市少年自然の家運営協議会委員

の任期満了に伴い、新規２名、継続７名を委嘱する旨説明があった。 

 

委員長･･･今回は９名の委嘱について挙げられているが、残り１名はいつ委嘱されるの

か。 

 

少年自然の家所長…６月１６日に開催される社会教育委員会議での推薦後となる。 

 

委員…アレルギー対応食を出さなくしたとのことだが、実際にアレルギーのあるお子

さんが来たときはどのように対処しているのか。 
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少年自然の家所長…学校と保護者間で十分な協議を行い、弁当やレトルト食品を持参

していただいている。 

委員長…宿泊学習の場合はどうしているのか。 

 

少年自然の家所長…保護者が食事の時間に弁当を持ってきていただくといった形で対

応している。 

 

委員…実際にアレルギーが原因で不参加となった子どもはいるのか。 

 

少年自然の家所長…昨年度及び今年度の現在まではいない。 

 

委員…不参加となる子どもが出るのは避けてほしい。アレルギー対応の知識がある学

校給食センターと連携するなどして、なるべく親の負担が少なくなるように努力して

いただきたい。 

 

委員長…他に質問はありますか。それでは議案第２４号を承認してよろしいでしょう

か。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

委員長…議案第２５号 山形市立図書館協議会委員の委嘱について、説明をお願いし

ます。 

 

 図書館長から議案第２５号について、山形市立図書館協議会委員の任期満了に伴い、

新規５名、継続７名を委嘱する旨説明があった。 

 

委員長…２番及び１１番の人物の任命の根拠は何か。 

 

図書館長…２番は学識経験者である。１１番は学校教育及び社会教育の関係者である。 

 

委員長…幼稚園はたくさんあるが、どうやって選んだのか。 

 

図書館長…山形市認定子ども園・幼稚園協会に推薦依頼を行い推薦いただいた。 

 

委員長…他に質問はありますか。それでは議案第２５号を承認してよろしいでしょう

か。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

４ 報 告 
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委員長･･･続いて報告に移ります。（１）平成２７年度 中２・はたらく体験推進事業

実施について、報告をお願いします。 

 

学校教育課長から平成２７年度 中２・はたらく体験推進事業実施について、中学

校ごとに５月及び７月に実施し、７４６事業所が受入れ、２，２０１人の生徒が参加

する予定である旨報告があった。 

 

委員長･･･今年度から新規で受入れを行う事業所もあるのか。 

 

学校教育課長…いくつかある。 

 

委員長…これからも受入れ事業所が拡大するように頑張ってほしい。 

 

委員…買い物に出かけた際、中学生が職場体験をしている姿を見た。様々な方々から

支援をしていただいていることも子どもたちに伝えて、より実りのある体験にしてい

ただきたい。 

 

委員…大変素晴らしい事業だと思う。中には希望と違う事業所に行く子どもがいるよ

うなので、その辺りもご配慮いただきたいと思う。 

 

委員長･･･（２）株式会社七日町再開発ビルの平成２６年度決算及び平成２７年度事業

計画等について、報告をお願いします。 

 

社会教育青少年課長から株式会社七日町再開発ビルは、山形市が４５．５％出資し

ている法人であることから、条例に規定する「報告が議会に経営状況の報告を必要と

する法人」となり、６月市議会定例会に同社の平成２６年度決算及び平成２７年度事

業計画等を報告することになる旨報告があった。 

 

委員長･･･（３）平成２６年度山形市学校給食センター整備運営事業のモニタリング結

果について、報告をお願いします。 

 

学校給食センター所長から、学校給食センターはＰＦⅠ方式により平成２１年４月

にオープンし、維持管理運営業務を（株）学校給食サービスに委託している。モニタ

リングとは、事業者から提供される公共サービス水準が市の要求水準を充足している

ことを監視するものであり、委託契約によりパシフイックコンサルタンツ（株）のモ

ニタリングの支援を受けて実施し、平成２６年度のモニタリングの結果、維持管理業

務・運営業務とも計画通りの実施が認められたとともに財務状況も良好であった。モ

ニタリング結果については、市のホームページに公表する予定である旨説明があった。 
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委員長･･･運営については良好ということでよろしいですか。 

 

学校給食センター所長…はい。良好です。 

 

５ その他 

 

委員長･･･その他ですが、何かありますか。 

 

（各委員、事務局より「なし」の声あり。） 

 

６ 日程等 

 

 管理課長から、平成２７年５月２９日から平成２７年６月３０日までの日程、行事

予定について説明があった。 

 

７ 閉 会  委員長 


